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Editorial
 Cooperativismo, 

solidariedade, esporte, 
turismo, sociedade e 
serviços de utilidade 
pública são os temas 
principais da edição 
desta quarta-feira, dia 
4. 

Ilustramos a capa 
de hoje com o monu-
mento ao cooperativis-
mo instalado em Cerro 
Largo, para falar dos 
105 anos da Sicredi 
União RS, instituição 
que faz história e con-
solida uma modalida-
de de atuação associa-
tiva e cooperativa. 

“Missões Todo 
Dia” é o nome de mais 
um produto turístico 
ofertado pela Opera-
dora de Turismo Ca-
minho das Missões, 
que vai disponibilizar 
uma equipe que aten-
derá a comunidade e 
turistas interessados 
em aprofundar no co-
nhecimento histórico 
com visitações guiadas 
pelos principais pontos 
turísticos das Missões. 
Confi ra na edição de 
hoje. 

Na página dedica-
da ao esporte, saiba 
mais detalhes sobre o 
próximo confronto da 
Seleção Brasileira e 
também sobre os pró-
ximos jogos do Elite.

O eSocial está na 
pauta dos empreende-
dores, para colaborar 
com o processo de mu-
dança editamos uma 
matéria que informa 
questões de utilidade 
pública. Acompanhe as 
informações na página 
3. 

Além disso, bus-
camos as informações 
institucionais para 
que você se mantenha 
atualizado com aquilo 
que está ocorrendo na 
administração munici-
pal, na educação nas e 
a opinião dos melhores 
colunistas da cidade. 

Boa semana para 
todos nós.

Notas

 Retrato cotidianoRetrato cotidiano

A voz do outro A voz do outro 
lado da linhalado da linha

Marcos Demeneghi

Em 4 de julho celebra-se o dia do 
Operador de Telemarketing. As santo-
-angelenses Larissa, Angélica, Karine e 
Letícia são representantes desta clas-
se, mas elas trabalham em prol da soli-
dariedade, ligam por meio do telefone 
para moradores de Santo Ângelo e En-
tre-Ijuís e realizam um primeiro con-
tato com pessoas dispostas a contribu-
írem com a APAE de Santo Ângelo. 

De julho a dezembro de 2017, estas 
meninas, sob a supervisão de Lionara 
Munhoz e o apoio de dois motoboys, 
que buscam a doação na residência e 
entregam o recibo que dá direito ao 
desconto no imposto de renda, arre-
cadaram R$ 138 mil. Recursos que fo-
ram investidos na compra de uma VAN 

com capacidade de 16 lugares, equipa-
da com um elevador e espaço para dois 
cadeirantes. O veículo será entregue 
na próxima semana para a entidade. 

Atualmente as operadoras do setor 
tem a meta de arrecadar cerca de R$ 
150 mil para aquisição e instalação de 
um elevador predial, pois em breve a 
APAE de Santo Ângelo irá ampliar a 
sede (verticalmente) com a construção 
de mais salas de aula. O projeto de ins-
talação do elevador já existe, inclusive 
com a estrutura predial concretizada. 

Para a APAE funcionar ela depende 
exclusivamente da colaboração da co-
munidade, pois não dispõe de recursos 
públicos orçados pelos municípios, es-
tado ou União. A entidade é mantida 

por pessoas físicas e jurídicas que con-
tribuem e posteriormente conseguem 
ressarcir o valor doado na declaração 
anual do Imposto de Renda. 

A voz do outro lado da linha é de-
las. As operadoras trabalham das 9h às 
12h e no período da tarde entre 13h e 
16h. Para agilizar e facilitar o processo 
de doação a APAE também disponibili-
za dois motoboys que buscam a doação 
diretamente na residência, realizam o 
depósito identificado na conta do Con-
selho Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do CONDICA (como manda a le-
gislação) e entrega para o contribuinte. 
Documento que serve de  instrumento 
legal para realizar o desconto na decla-
ração anual do Imposto de Renda. 

Giro pelo Rio Grande
No dia 17 de julho, Santo Ângelo será palco do 

próximo “Giro pelo Rio Grande” – evento encabeçado 
pelo Sistema Fecomércio-RS que neste ano promove 
um ciclo de debates com o tema ‘A importância do 
seu voto’.  Na manhã da terça-feira, dia 03, o evento 
pautou encontro entre o Chefe do Legislativo Munici-
pal, vereador Everaldo de Oliveira e o Presidente do 
Sindilojas Missões, Gilberto Aiolfi . Além de elucidar 
questões referentes à programação, Aiolfi  fez a entre-
ga do convite ofi cial para o evento.

Em Santo Ângelo, o “Giro pelo Rio Grande” será 
realizado na Etnia Italiana, no Parque da Fenamilho, 
a partir das das 18h30min e contará com a participa-
ção do consultor econômico, Marcelo Portugal e do 
assessor parlamentar, Lucas Schifi no. O evento tam-
bém deverá contar com a presença do presidente da 
Fecomércio-RS, Luiz Carlos Bohn.Essa será a tercei-
ra vez que a base do Sindilojas Missões é sede de um 
Giro pelo Rio Grande, porém, a primeira em Santo 
Ângelo.  As inscrições para o Giro Pelo Rio Grande 
em Santo Ângelo são gratuitas e as vagas limitadas. 
Informações pelo site fecomercio-rs.org.br/girosan-
toangelo ou pelo telefone (51) 3286.5677.

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

3/7/2018 - 14h
1° Prêmio -  6.574
2° Prêmio -  1.728
3° Prêmio -  7.573
4° Prêmio -  2.997
5° Prêmio -  7.435
6° Prêmio -  6.307

3/7/2018 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Edson Lautharte, proprietário Loja Toklar de 
Santo Ângelo (Marechal Floriano, número 1253) e 
Neide de Freitas, Presidente do Sindicato dos Mu-
nicipários de Santo Ângelo (SIMSA) assinaram na 
semana passada um convênio de vendas. 

A partir de agora, os associados do sindicato 
poderão realizar compras através do convênio fi r-
mado entre as duas entidades, tendo a possibilida-
de de realizar excelentes negociações.  Além disso, 
os clientes Toklar que fi zerem as suas compras 
poderão concorrer a prêmios. A cada R$100,00, 
em compras na loja, o cliente ganham um cupom 
para preencher e concorra a quatro prêmios de 
R$500,00 e em dezembro a um carro 0 KM.

Toklar e Municipários 
assinam convênio 

2ª Reunião Interagências 
de Santo Ângelo

O 1º Batalhão de Comunicações realizou no dia 
21 de junho, a 2ª Reunião Interagências com re-
presentantes da Polícia Federal, Receita Federal, 
Receita Estadual, Brigada Militar, Corpo de Bom-
beiros Militar, Polícia Rodoviária Federal, Polícia 
Rodoviária Estadual e Polícia Civil. O evento teve 
por objetivo uma maior integração, cooperação e 
estreitamento dos laços intitucionais entre as agên-
cias. Contou com a presença do Cel Dias Lopes, 
Chefe da 10ª CSM e Comandante da Guarnição Mi-
litar Federal de Santo Ângelo, e do TC Jânio, Chefe 
do DSSA. O almoço de confraternização marcou o 
encerramento das atividades.

 Arraial do HSA
No próximo sábado, dia 7, acontecerá a Festa do 

Arraial dos colaboradores do Hospital Santo Ân-
gelo. O evento terá início às 20 horas, no GDF Os 
Farroupilhas. Dentre as atrações estão: casamento 
caipira, dança de quadrilha, assim como comercia-
lização de comidas e bebidas típicas, e passaporte 
para o pula-pula. Estarão sendo comercializados 
cartões para o jantar ao preço de R$ 15 (adultos), 
R$ 7,50 (crianças de 7 a 12 anos) e até seis anos 
não paga. O cardápio será carreteiro, ensopado de 
mandioca, pão e salada. A promoção é do Grupo 
Políticas de RH e AFUHSA.

Divulgação

Neide Freitas, presidente do SIMSA e Edson Lautharte, 
proprietário da Toklar

Serviços e cidadania

O Senar/RS está organizando uma série de pales-
tras com o tema eSocial. A inscrição é gratuita e feita 
no site www.senar-rs.com.br. O evento será realizado 
em Santo Ângelo na sede do Sindicato Rural, localiza-
do na Rua Sete de Setembro, 755, no dia 26 de julho. 

O credenciamento e abertura serão às 13h30min. 
Às 15h30min está programado um Coffe Break e o 
encerramento às 17h30min. 

O conjunto de palestras promovido pelo SENAR-
-RS é uma parceria com auditores da Receita Federal, 
CRCRS – Conselho Regional de Contabilidade do Rio 
Grande do Sul e Sindicato Rural de Santo Ângelo. O 
evento tem por objetivo esclarecer para produtores 
rurais, contabilistas, advogados e demais interessa-
dos os detalhes sobre a legislação previdenciária rural 
e previdência social.

O Sindilojas Missões também lembra aos empresá-
rios que é importante atentar para as datas dessas mu-
danças, para que as empresas não sejam prejudicadas. 

Em  nota, a Receita Federal informou que 97% 
das 13.114 empresas incluídas na 1ª etapa de adesão 
ao eSocial estão utilizando o sistema com sucesso. E, 
por ser um sistema coletivo, que envolve diferentes se-
tores e órgãos, é natural que demande algum esforço. 
Porém, o órgão sinalizou que até o momento não há 
indicativo de prorrogação de prazo.

O evento será seralizado na sede do 
Sindicato Rural de Santo Ângelo, no dia 
26, e as inscrições são gratuitas, feitas 

diretamente no site www.senar-rs.com.br

Inscrições abertas Inscrições abertas 
para semináriopara seminário
sobre o eSocialsobre o eSocial

SAIBA MAIS SOBRE O eSOCIAL

Os microempreendedores individuais (MEI) e as 
micro, pequenas e médias empresas terão de aderir ao 
eSocial, ferramenta que reúne e simplifi ca a prestação de 
informações trabalhistas ao governo federal. Desde janeiro, 
o envio dos dados era obrigatório a grandes empresas que 
faturam mais de R$ 78 milhões por ano. 

Desde o dia primeiro deste  mês, o eSocial foi  estendido 
a todas as empresas e aos microempreendedores individuais. 

Em 2019, será a vez de as instituições públicas federais 
aderirem ao sistema, conforme cronograma estabelecido 
pelo governo federal em outubro do ano passado.

Criado em 2013, o eSocial unifi ca a prestação, por 
parte do empregador, de informações relativas aos 
empregados. Dados como o Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), a Relação Anual de Informações 
Sociais (Rais), a Guia de Recolhimento do Fundo de Garantia 
e de Informações à Previdência Social (GFIP) e informações 
pedidas pela Receita Federal são enviados em um único 
ambiente ao governo federal.

Por meio do eSocial, os vínculos empregatícios, as 
contribuições previdenciárias, a folha de pagamento, 
eventuais acidentes de trabalho, os avisos prévios, as 
escriturações fi scais e os depósitos no Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) são comunicados pela internet 
ao governo federal. A ferramenta reduz a burocracia e 
facilita a fi scalização das obrigações trabalhistas.

Primeiramente, o sistema tornou-se obrigatório para 
os empregadores domésticos, em outubro de 2015. Num 
módulo simplifi cado na página do eSocial, os patrões geram 
uma guia única de pagamento do Simples Doméstico, 
regime que unifi ca as contribuições e os encargos da 
categoria profi ssional.

Fonte: Agência Brasil
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REKINTE 

No sábado que passou, aconteceu no 
Salão Marfi m do Clube Gaúcho a 

concorrida posse dos novos presidentes de 
clubes de Lions de Santo Ângelo, seguida de 
jantar de confraternização que teve menu 
da banqueteira Chica Sperling. Na ocasião, 
Lurdinha Pereira do Lions Centro, Leonardo 
Schoff en - Lions Tiaraju e Adão Lago Pinto 
- Lions Universitário, após uma brilhante 
gestão frente aos seus respectivos clubes, 
despediram-se do honroso cargo passando 
para Flávio Santos, Isabel Kemper e Júlio 
Mattos, respectivamente. Na foto à direita 
os novos presidentes: Júlio Mattos (Lions 
Universitário) e sua esposa Clarice Mattos, 
Isabel Kemper (Lions Tiaraju), Cristina e 

Flávio Santos (Lions Centro).

CHÁ DA VOVÓ: O SUCESSO SE REPETE

Membros da Lions Centro - felizes com grande sucesso do 18º Chá da Vovó.

Mais de cinco centenas de pessoas 
lotaram o Clube Gaúcho, na tarde 
do último domingo. O motivo: 
prestigiar a 18ª edição do Chá da 
Vovó e aplaudir as atrações da tarde 
de moda e bemenerência, e ainda 
participar de sorteios de inúmeros 
brindes.  O destaque do evento fi cou 
para as vovós dos lares da cidade, 
que tiveram participação especial 
no desfi le de apresentação da moda 
inverno da Tokespecial, Rosmari e 
Daluz Calçados. Um show a parte! 
Enfim, sucesso absoluto! Méritos 
devem ser creditados aos membros 
do Lions Clube Santo Ângelo Centro 
- presidido por Flávio Santos. Toda a 
renda vai ser destinada para os lares 
de idosos da cidade. 

Foto: Ebersom VargasFoto: Ebersom Vargas
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JÚLIO, ISABEL E FLÁVIO: OS NOVOS PRESIDENTES DOS CLUBES DE LIONS DE SANTO ÂNGELO JÚLIO, ISABEL E FLÁVIO: OS NOVOS PRESIDENTES DOS CLUBES DE LIONS DE SANTO ÂNGELO 
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A Unimed Missões/RS aderiu 
mais uma vez ao movimento Dia 
C de Cooperar, promovido pelo 
sistema Ocergs-Sescoop/RS, que 
propõe mostrar que atitudes sim-
ples podem mudar a realidade 
das comunidades e que as ações 
das cooperativas impactam dire-
tamente na vida das pessoas. 

A ação deste ano visa auxiliar 
o Banco de Sangue do Hospital 
Santo Ângelo (HSA), com o in-
centivo de doações de colabora-
dores, cooperados, familiares e 
pessoas da comunidade. 

Cada setor/área, estão sendo 
desafi ados a levar um mínimo de 
duas pessoas a doar sangue até o 
dia 31 de outubro. 

Durante esse período, a co-
operativa está dando esclareci-
mentos sobre a importância da 
doação de sangue, quem pode 
doar, por que ser um doador re-
gular e poder ajudar a salvar até 
quatro vidas por doação. 

“A Unimed Missões/RS tem a 
responsabilidade socioambiental 
entre seus valores e princípios. 
Ações como o Dia C de Cooperar 

são formas de colocar em prática 
o nosso comprometimento com a 
comunidade e de fazer com que 
atitudes simples como a doação 
de sangue se multiplique e ajude 
um número maior de pessoas da 
nossa cidade e região”, destaca 

o presidente da cooperativa, Dr. 
Roberto Valandro Bellinaso. 

Para fazer a sua parte e tam-
bém ser um doador, basta ir até o 
Banco de Sangue do Hospital San-
to Ângelo, das 7h às 12h30min, de 
segunda a sábado. 

CulturaCidade Escola Concórdia 
celebra o “Dia C”

Contratos foram assinados na última segunda-feira, dia 2, no Gabinete do Executivo Municipal

A Escola Concórdia celebrou no sábado, dia 
30, o “Dia C” na escola. Pela manhã a COOPEEC 
- Cooperativa de Trabalho Escola Concórdia, man-
tenedora da Escola Concórdia, participou com o 
projeto “Meio Ambiente, Presente de Deus! Pre-
serve-o!”. O objetivo foi de conscientizar alunos e 
comunidade escolar a respeito da importância de 
cuidar do meio ambiente, tendo atitudes de pre-
servação e respeito no espaço em que estão inse-
ridos. 

Além disso, durante todo o mês de Junho fo-
ram elaborados e desenvolvidos projetos em cada 
turma e no sábado houve a culminância com a 
mostra pedagógica e com o Dia de Cooperar. 

O Dia C é um compromisso de todas as coo-
perativas brasileiras na busca de um mundo mais 
justo e igual. Dentre as muitas ações desenvolvidas 
pelo Concórdia, destacam-se a coleta do lixo ele-
trônico, coleta de pilhas e lâmpadas e destinação 
correta, distribuição de uma sacola de lixo para 
carros, confecção de brinquedos com materiais 
recicláveis, horta vertical  e composteira orgânica.

A diretoria da escola agradece a todos que par-
ticiparam deste projeto, pais, alunos, professores, 
equipe diretiva e comunidade em geral.

Divulgação

O prefeito em Exercício Bruno 
Hesse e o secretário Municipal de 
Administração Hélio Costa, re-
ceberam no gabinete do Executi-
vo na segunda-feira, 2, os novos 
contratados por meio de processo 
seletivo realizado em 2017. 

Assinaram o contrato para ser-
vente Silvana Domingues, Már-
cia Carvalho e Mara Grunwalde; 

Grasiani Dalpiaz professora de 
português; Leandro Chiapinotto 
motorista; Noeli dos Santos cozi-
nheira, e Eduarda Silva professo-
ra de anos iniciais. 

Durante o ato de assinatu-
ra dos contratos temporários, 
Bruno deus as boas vindas aos 
novos contratados e falou sobre 
a importância de ser um bom 

servidor. “As portas da Prefeitu-
ra estarão sempre abertas para 
quando tiverem alguma dúvida 
ou precisarem de ajuda. 

Como o prefeito Jacques sem-
pre fala, vocês são servidores e 
devem realizar um excelente tra-
balho para servir a comunidade, 
como o próprio nome já diz”, ex-
plicou.

Novos servidores assumem 
cargos no município

Entre os novos contratados da Prefeitura Municipal, estão professores, serventes, motorista 
e cozinheira, que foram selecionados  por meio de processo seletivo realizado em 2017

Ação da Unimed Missões incentiva
a doação de sangue

Ação tem a participação dos colaboradores da Unimed/Missões RS

“Dia C” foi realizado no último sabádo, dia 30 na escola e 
reuniu colaboradores e alunos

AI PMSA/Fernando Gomes

Divulgação/Assessoria Comunicação Unimed
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EducaçãoEsporte INFORMATIVO 14ª CRE
Enida Teresinha Lange Sallet

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

ESCOLAS SE DESTACAM EM 
CONTENÇÃO DE GASTOS

Três escolas estaduais da região de abrangência da 
14ª Coordenadoria Regional de Educação, tiveram êxi-
to, na contenção do consumo em energia elétrica no úl-
timo quadrimestre do ano de 2017. As escolas tiveram 
uma economia signifi cativa e, em contrapartida, a Es-
cola Estadual de Ensino Médio Unirio Carrera Macha-
do de Santo Ângelo recebeu o valor de R$1000,00 e a 
Escola Estadual de Ensino Fundamental Madre Catari-
na Lépori  de Santo Ângelo e a Escola Estadual Técnica 
Guaramano de Guarani das Missões receberam o valor 
de R$3000,00 do governo do Estado, que poderá ser 
aplicado em pequenos reparos. A economia está ligada 
ao Programa Qualidade de Gastos que, segundo a Coor-
denadora Regional de Educação, professora Enida Tere-
sinha Lange Sallet foi instituído pelo governo do Estado 
e é coordenado pela Secretaria Estadual da Fazenda, 
em parceria com a Secretaria Estadual da Educação. “O 
programa visa o gerenciamento das despesas públicas e 
tem o objetivo de auxiliar o gestor a identifi car oportuni-
dades para melhor utilização dos recursos públicos”. Na 
prática, as escolas recebem um diagnóstico de onde há 
oportunidades para redução de gastos, seja no consumo 
de energia, seja no consumo de água, por exemplo. “O 
projeto não deixa de ser educativo, porque estimula os 
educandários a realizarem economia”, explica Enida.

GOVERNO LIBERA R$ 53 MILHÕES PARA 
AUTONOMIA FINANCEIRA DAS ESCOLAS
O governador José Ivo Sartori assinou, na quarta-

-feira (26), no Palácio Piratini, a liberação de valores 
referentes ao Programa Autonomia Financeira 2018, 
que vão benefi ciar 349 escolas da rede pública estadual. 
Serão R$ 53,390 milhões provenientes do Bird (Banco 
Internacional para Reconstrução e Desenvolvimento) e 
do salário-educação. Os repasses irão diretamente para 
a direção de cada instituição de ensino, e os recursos 
deverão ser utilizados exclusivamente em reformas e 
ampliações. Esta é a terceira edição do programa de au-
tonomia das escolas, iniciado em 2016 e que já atendeu 
1.002 demandas, no valor total de R$ 134 milhões. A 14ª 
CRE foi contemplada com o valor de R$ 1.440.000,00, 
benefi ciando escolas estaduais de sua região de abran-
gência.

CONSULTA POPULAR
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação agrade-

ce toda a comunidade que participou da votação da Con-
sulta Popular 2018/ Orçamento 2019 nos dias 26, 27, 28 
e 29 de junho. Todos os municípios da abrangência da 
14ª CRE foram classifi cados para receber recursos das 
demandas mais votadas.

PAPO DE RESPONSA COM BETO CHAVES
Agradecemos aos alunos e professores da rede esta-

dual de ensino de Santo Ângelo, que nos dias 28 e 29 de 
junho, participaram do “Papo de Responsa” com Beto 
Chaves e Dani Leonel, na URI- campus de Santo Ângelo. 
O Programa Papo de Responsa é um programa da Polí-
cia Civil, que tem como público alvo de sua ação a inter-
locução com adolescentes e jovens. Seu principal espaço 
de atuação é junto às escolas de segundo segmento e en-
sino médio, públicas e privadas, na promoção do papo, 
um diálogo descontraído sobre prevenção às drogas, 
violência e o papel do policial na sociedade. Agradece-
mos também ao DPCA de Santo Ângelo pela parceria, 
oportunizando este momento.

SEMINÁRIO DA EDUCAÇÃO BÁSICA
A Coordenadora Regional de Educação, professora 

Enida Teresinha Lange Sallet e equipe da 14ª CRE parti-
ciparam na sexta-feira (29), do Seminário da Educação 
Básica, no Palácio da Justiça, em Porto Alegre. Neste 
Seminário foram abordadas temáticas do Ensino Fun-
damental e do Ensino Médio.

JERGS 2018
Parabenizamos todos os alunos de escolas partici-

pantes dos Jogos Escolares do Rio Grande do Sul - JER-
GS, nas suas diversas modalidades, que com empenho 
e dedicação se classifi caram na Fase Municipal. Dese-
jamos sucesso na Fase Coordenadoria. Agradecemos ao 
assessor do JERGS na 14ª CRE, Joceli de Moura Godói e 
o estagiário, Leonardo Júnior Mullich pela coordenação 
das atividades, mobilizando a comunidade escolar em 
prol do esporte educacional.

ENCONTRO REGIONAL SOBRE A BASE 
NACIONAL COMUM CURRICULAR – BNCC

A 14ª Coordenadoria Regional de Educação promo-
verá um Encontro Regional, cujo tema a ser abordado 
será sobre a Base Nacional Comum Curricular – BNCC. 
O evento a ser realizado dia 05 de julho (quinta-feira), 
das 08h30min às 12h, no Salão Azul do IESA, em Santo 
Ângelo – RS, contará com a presença da Diretora Peda-
gógica da SEDUC, Sonia Rosa. 
ESCOLA ANIVERSARIANTE – MÊS DE JULHO

Parabenizamos a escola aniversariante do dia 
14/07: Escola Estadual de Ensino Médio Buriti. Dese-
jamos uma caminhada de muitas alegrias e sucesso no 
trabalho desenvolvido.

Após vencer o México por 2 a 0 na segunda-feira, a Seleção Brasileira volta a 
campo nesta sexta-feira, às 15h, contra a Bélgica, nas quartas de fi nal

A sexta-feira será 
decisiva para o Brasil

 Depois de vencer o México 
por 2 a 0, a Seleção Brasileira 
terá mais uma partida decisi-
va nesta sexta-feira, em busca 
do hexa da Copa do Mundo, na 
Rússia. A partir das 15h, a equi-
pe treinada pelo técnico Tite 
entra em campo para enfrentar 
a Bélgica pelas quartas de final. 
O duelo será disputado na Arena 
Kazan.

Para o confronto, o treina-
dor não poderá contar com Ca-
semiro, que está suspenso. A 
alternativa para o técnico é Fer-
nandinho, que corresponde bem 
quando entra no setor. 

Além disso, Paulinho é duvi-
da para a partida. Após um dos 
gols do Brasil contra o México, o 
camisa 15 carregou Neymar em 
seus ombros e sentiu um descon-

forto muscular. A principal ten-
dência é de que Renato Augusto 
entre na posição, caso Paulinho 
não tenha condições de jogo.

Se a Seleção Brasileira ven-
cer a Bélgica, garantirá a vaga 
nas semifinais da Copa do Mun-
do 2018 e pegará o vencedor de 
França ou Uruguai. A partida 
está marcada para a terça-feira, 
dia 10, também às 15h. 

Willian e Neymar foram destaques na vitória do Brasil por 2 a 0 sobre o México

Lucas Figueiredo/CBF

A Escola de Futebol do Grêmio 
de Santo Ângelo participa no pró-
ximo sábado, dia 7, da Copa Kra-
quito. A competição será realizada 
em Cruz Alta terá a participação 
das categorias Sub-15, Sub-13, 
Sub-11 e Sub-9 e tem o objetivo de 
proporcionar integração e vivên-
cia de competição aos alunos.  

Além da participação na Copa 
Kraquito, também já está mar-
cado a primeira avaliação técni-

ca dos observadores do Grêmio 
FBPA em Santo Ângelo. A avalia-
ção será realizada nas dependên-
cias da escola no dia 4 de novem-
bro. Para participar o atleta deve 
estar matriculado e frequentando 
os treinamentos. 

Atualmente a escolinha conta 
com a participação de 70 alunos dis-
tribuídos em categorias. Os treinos 
ocorrem três vezes na semana, em 
campo profi ssional 11 e quadra sin-

tética coberta (Esporte Bronislaw). 
Já as categorias sub-15 e Sub-

17 também realizam treinamento 
físico em academia (extrema for-
ça), acompanhados pelo prepa-
rador físico. Além disso, a escola 
segue uma metodologia oferecida 
no Guia Metodológico de escolas 
do Grêmio, buscando a evolução 
constante dos alunos, por meio 
de trabalhos técnicos, táticos, fí-
sico e psicológico.

Agora é tudo mata-mata na Terceirona

Elite conquistou a classifi cação para as quartas de fi nal com 
uma campanha de quatro vitórias, dois empates e duas derrotas 

Escola do Grêmio participará de
competição em Cruz Alta

O Elite Clube Desportivo enfrenta o Farroupilha 
fora de casa, às 15h desta quinta-feira. A partida será 
o primeiro jogo válido pelas quartas de fi nal, da Se-
gunda Divisão do Campeonato Gaúcho. Nesta fase, 
os clubes se enfrentam em dois jogos de mata-mata. 
Apenas uma das equipes seguirá na busca por uma 
das vagas para a Divisão de Acesso do ano que vem.  
A partida desta quinta será o primeiro confronto en-
tre os dois times.  O segundo jogo está marcado para 
o domingo, dia 8, na Zona Sul. 

No último domingo, o Carijó recebeu o Cruz Alta, 
na última rodada da fase clássifi catória e foi derro-
tado por 2 a 1. Mesmo com o resultado negativo, a 
equipe se classifi cou em segundo lugar na fase de 
Grupos, atrás do Gaúcho de Passo Fundo. 

Ana Paula Gallas/ Elite C.D.
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Monumento em homenagem aos 100 anos do 
cooperativismo na Praça Central de Cerro Largo

A Sicredi União RS fará um 
evento que relembra a história de 
protagonismo cooperativo. Rece-
berá lideranças regionais na pró-
xima sexta-feira, dia 6, em Cerro 
Largo, cidade que é um dos ber-
ços do cooperativismo no Estado. 

Exatamente há 105 anos, em 6 
de julho de 1913, nascia naquela 
cidade, a Caixa Rural. Proposta 
do padre Jesuíta Theodor Ams-
tad, que teve o apoio de Antonio 
Wenzel  e Heinrich Huewel. 

Na metade da década de 60 
a Caixa Rural já era considerada 
uma das instituições de crédito 
associativo mais importantes da 
América Latina. Mas nem sempre 
foi assim, no início eram 44 asso-
ciados, passou por períodos his-
tóricos como a primeira Guerra 
Mundial e a perseguição dos ale-
mães. Houve mudança da sede da 
entidade, mas a modalidade que 
teve o cooperativismo como mo-
delo de atuação, prosperou. 

Em 7 de dezembro de 1969 
houve nova alteração de estatutos 
e a Caixa Rural passou a deno-
minar-se Cooperativa de Crédito 
Rural de Cerro Largo LTDA – CO-
OPERAL e fi nalmente em 2010,  
três cooperativas do Sistema Si-
credi, sendo que uma delas era a 
Cooperativa de Crédito de Cerro 
Largo, se uniram para fi nalmente 
formar a Sicredi União RS. 

Na praça central de Cerro Lar-
go, no centenário foi inaugurado 
um monumento inspirado nos 
sete princípios do cooperativismo. 

A obra é do escultor uruguaio 
Gustavo Nackle e uma homenagem 
ao padre Theodor Amstad. Naque-
le monumento as representações 
em tamanho proporcional de pes-
soas foram esculpidas em bronze e 
estão segurando o símbolo do Coo-
perativismo: Os dois pinheiros. 

Conforme inscrito em placas 
de metal junto ao monumento, 
em qualquer país, língua, prin-

cípios religiosos ou políticos, o 
emblema mostra a eternidade 
sem limites do círculo, abraçando 
os dois pinheiros unidos e coe-
sos, imortais e fecundos nos seus 
princípios, perenes na multiplica-
ção de seus ideais. 

O Sicredi União RS está pre-
sente em 36 municípios e tem em 
seu quadro 650 colaboradores e 
agrega 139 mil associados.

PROMOÇÃO ANIVERSÁRIO 
PREMIADO 105 ANOS

Outra novidade em 2018 é a 
campanha de prêmios para come-
morar os 105 anos. São mais de R$ 
600 mil em prêmios entre carros, 
motos, barco, jet sky, TV, refri-
geradores e notebooks. Todos os 
associados que utilizarem os pro-
dutos e serviços participantes no 
regulamento podem concorrer aos 
prêmios. A campanha segue até 
21 de novembro. Saiba mais em 
sicrediuniaors.com.br/promocao.

Uma história centenária de cooperação será comemorada 
na próxima sexta-feira, dia 6, na cidade de Cerro Largo, 

onde a Sicredi receberá lideranças regionais

Sicredi União RS comemora 
105 anos de cooperativismo

Marcos Demeneghi


